

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss Schule und Weiterbildung	19.01.2015

VHS-TalentCAMPus

151 Kinder und Jugendliche aus 18 Nationen kamen zum TalentCAMPus 2014, der im Oktober 2014 in den Bezirksrathäusern Kalk und Mülheim stattfand, und nahmen an 55 Workshops teil. Sie waren im Alter zwischen 10 und 17 Jahren und kamen aus Zuwanderungsfamilien, die in den vergangenen zwei Jahren nach Köln gezogen sind. Einige Jugendliche wohnten im „Hotel“ oder in Flüchtlingsheimen. Alle sind Seiteneinsteiger an weiterführenden Schulen aller Schulformen in Köln und hatten zum Teil nur geringe Deutschkenntnisse. Nun wollten sie diese verbessern und ihre kreativen Talente (neu) entdecken.

Die VHS Köln führte zum zweiten Mal mit großem Erfolg in Kooperation mit dem Kommunalen Integrationszentrum Köln und der Lernenden Region Netzwerk Köln das vom Bundesministerium für Bildung und Forschung geförderte Projekt durch. Die Werbung für das Projekt erfolgte über die Schulen. Die Themen der Workshops waren kreativ und vielschichtig: Sie erstreckten sich zum Beispiel von Community Reporter über Fotografieren, Theater Spielen, Tanz, Nähen, selbst gemachten Comicstrips bis hin zur Werkstatt der Talente und der bewegten Mittagspause. Die kulturellen Angebote sollten ein Bewusstmachen der eigenen Kompetenzen bei den Teilnehmenden initiieren, sie im ganzheitlichen Sinne stärken und auf den Übergang in die Regelklassen vorbereiten. Noch vorhandene Defizite in der deutschen Sprache sollten abgebaut werden. Die zweiwöchige Dauer des TalentCAMPus und die damit entstandenen Vertrauensverhältnisse zwischen den Teilnehmenden und den Lehrenden ermöglichte, dass diese Ziele zu einem sehr großen Teil erreicht werden konnten und die Kinder und Jugendlichen stolz auf ihre Erfolge sein konnten. Dies zeigte sich insbesondere bei der Abschlusspräsentation der Arbeiten und den Aufführungen (Theater, Musik, Modenschau), die mit großem Applaus bedacht wurden und an den stolzen und freudigen Gesichtern der Teilnehmenden, ihrer eingeladenen Eltern, Geschwister und Freunde. Dass auch einige Tränen darüber flossen, weil die spannende Zeit nun schon vorbei war, wurde gemildert durch weiterführende Angebote zu einzelnen Workshop-Themen und der Versicherung, dass der nächste TalentCAMPus für den Herbst 2015 geplant ist.

Gez. Dr. Klein